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Fernanda Lopes

Considerada uma ques-
tão de saúde pública, a cas-
tração de cães e gatos é a 
melhor forma para o con-
trole populacional desses 
animais, evitando as ninha-
das indesejadas e, conse-
quentemente, o abandono. 
Dados da Organização Mun-
dial da Saúde (OMS) apon-
tam que, no Brasil, existem 
cerca de 30 milhões de ani-
mais abandonados e, desse 
total, 10 milhões são gatos 
e 20 milhões são cachorros.

Referência no Amazonas, 
a Organização Não Gover-
namental (ONG) Associação 
dos Ativistas de Proteção 
Animal e Ambiental do Es-
tado do Amazonas – Anjos 
de Rua Manaus existe há 
5 anos. O objetivo da insti-
tuição é contribuir com o 
controle populacional de 
animais abandonados e 
oferecer atendimentos em 
caso de maus-tratos, ofer-
tando um valor mais aces-
sível para a população.

A Anjos de Rua Manaus 
é uma associação civil de 
direito privado, sem fins 
lucrativos, e uma entidade 
que se caracteriza por seu 
cunho filantrópico, assis-
tencial, promocional, cultu-
ral, educacional e de defesa 
social, sem qualquer caráter 
partidário. O local fica loca-
lizado na Travessa Ouroes-
te, Conjunto Jardim Paulis-
ta, no bairro Aleixo, Zona 
Centro-Sul de Manaus.

De acordo com a presi-
dente organização social, 
Zuleika Poniwass, apesar 
de algumas dificuldades 
enfrentadas para que as 
atividades da ONG sejam 
mantidas, nada se compa-

ONG oferece castração de 
baixo custo para cães e gatos

 

 

 

 

 

 

 Acervo pessoal

Proteção Animal do AM – Anjos de Rua Manaus existe há 5 anos

ros masculino e feminino 
para funcionários.

“Com certeza, vai ser 
de grande importância 
para as pessoas de baixa 
renda. Recebemos diaria-
mente vários pedidos de 
socorro para animais em 
que seus tutores não têm 
condições de levar a um 
veterinário”, ressaltou.

Além disso, Zuleika res-
salta que a ONG Anjos de 
Rua está aberta e disponí-
vel para qualquer doação.

“Sobre qualquer tipo do-
ação ou apoio estamos 
abertos para conversarmos. 
Basta apenas nos procurar 
que as nossas portas estão 
abertas para quem desejar 
nos conhecer pessoalmen-
te”, finalizou.

De acordo com o Código 
de Ética do Médico Veteri-
nário, é proibida a divulga-
ção de preços promocionais 
e formas de pagamento 
de serviços do gênero em 
meios de comunicação de 
massa e redes sociais. Para 
consultar os valores, os in-
teressados podem ligar ou 
enviar um WhatsApp para 
os telefones (92) 99136-
3600 e (92) 99350-7361.

ra ao sentimento de ver os 
frutos do trabalho exercido 
pela equipe.

“Todo início é difícil, agora 
a ONG é referência em todo 
o Amazonas. Todos os dias 
enfrentamos grandes lutas, 
mas no final olhamos para 
trás e nos sentimos realiza-
dos e agradecidos por mais 
um dia em que vários ani-
mais tiveram uma chance. 
Não existe melhor gratifi-
cação quando vemos que o 
nosso trabalho tem salvado 
vidas”, destacou.

Castração de baixo custo
Um dos serviços ofere-

cidos pela Associação, a 
castração de cães e gatos é 
um procedimento cirúrgico 
que não é muito complica-
do, mas precisa de diversos 
cuidados tanto antes, quan-
to depois do procedimen-
to. As castrações são pro-
movidas pela Associação 
com subsídio de apoio no 
Controle Populacional de 
Animais, uma taxa fixada 
para uma obra de interesse 
público, que representa um 
papel importante para todo 
o município de Manaus.

O agendamento para o 
atendimento no Centro de 
Castração da ONG pode ser 
feito por um sistema on-li-
ne (https://www.agendaai.
com.br/page/onganjosderu-
amanaus), no qual a pessoa 
pode selecionar o gênero do 
animal e verificar os horá-
rios disponíveis para que o 
serviço seja feito.

“Além de nosso Centro 
de Castração, fazemos 
atendimentos veteriná-
rio sem custo. Temos um 
projeto de Banco de Medi-
cação e Banco de Ração, 
onde são doados para ONG 

e depois repassados a pes-
soas e animais carentes. 
As principais dificuldades 
passam pelo recebimen-
to de doações, porque são 
milhares de animais, jun-
tamente com os tutores, 
que necessitam dessas do-
ações”, complementou.

O Centro de Castração da 
ONG Anjos de Rua é, devi-
damente, legalizado junto 
ao Conselho Regional de 
Medicina Veterinária do 
Estado do Amazonas, es-
truturada e adequada, se-
guindo todos os protocolos 
e padrões da Visa Manaus, 
pré e pós-cirúrgico, haja 
vista que o Centro de Cas-
tração dá todas essas con-
dições para que o procedi-
mento de cirurgia aconteça 
e, seja um sucesso.

Interior do AM
Segundo o médico vete-

rinário Bruno Figueiredo, 
há um grave problema 
nos municípios do interior 
do Amazonas em relação 
ao grande número de ani-
mais abandonados nas 
ruas, vivendo em situação 
de vulnerabilidade. O vete-
rinário alerta que cachor-
ros e gatos ficam expos-
tos às doenças, as quais 
se agravam no período da 
cheia dos rios.

Nesse sentido, a castra-
ção de animais de rua é 
uma ação importante, jus-
tamente para desenvolver 
o controle populacional de 
cachorros e gatos abando-
nados. Ainda sem atuar no 
interior do Amazonas, Zu-
leika pontua que, em breve, 
o interior receberá os servi-
ços da Anjos de Rua.

“Nos interiores do Amazo-
nas a situação dos animais 

é crítica, recebo muitos pe-
didos vindos de morado-
res de outros municípios 
buscando os atendimentos 
da ONG Anjos de Rua. Por 
enquanto, não realizamos 
esses serviços para os mo-
radores interioranos, mas a 
partir do ano que vem te-
remos os atendimentos da 
Associação em outros mu-
nicípios”, frisou.

Hospital Veterinário
Segundo Zuleika, a cons-

trução do primeiro Hospi-
tal Público Veterinário do 
Amazonas será de suma 
importância para que a po-
pulação tenha mais acesso 
aos serviços voltados para 
os animais. O hospital será 
localizado na avenida Má-
rio Ypiranga, no bairro do 
Parque Dez, Zona Centro-
-Sul da capital.

O prédio terá dois andares 
e contará com sala de es-
pera, triagem, centro cirúr-
gico com onze macas, sala 
de pós-operatório, sala para 
Raio-X, sala de internação, 
baias para acomodação dos 
animais, salas de isolamen-
to, sala de urgência, sala de 
necropsia, além de banhei-
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Manaus

GAV já entregou mais de 50 mil 
brinquedos no AM

 

O prefeito David Almeida 
anunciou, nessa semana, o 
lançamento do programa 
“Alfabetiza Manaus”, que 
visa beneficiar cerca de 8 
mil alunos e elevar a con-
dição educacional da capi-
tal amazonense.

“Nós herdamos quase 8 mil 
alunos analfabetos na quarta 
série. Nossa equipe pedagó-
gica está trabalhando no pro-
grama, lembrando que nós 
somos a terceira maior rede 
educacional do Brasil, com 
200 mil alunos, só ficamos 
atrás de São Paulo e Rio de Ja-
neiro. Nós pagamos o tercei-
ro melhor salário e eu estou 
desafiando nossos gestores e 
professores para que a gente 
possa alcançar esses índices 
e elevar a condição educacio-
nal da nossa cidade”, afirmou 
David Almeida.

O anúncio foi feito du-
rante a reinauguração da 
escola municipal Antônia 
Alexandrina Monteverde 
Bentes, localizada na rua 
Rogério Magalhães, no 
bairro Cidade Nova 2, Zona 

Norte de Manaus.

Reforma em escolas
Durante o evento, o pre-

feito reforçou que mais de 
200 escolas, administradas 
pela Secretaria Municipal 
de Educação (Semed), estão 
em reforma ou em processo 
final de obra, para serem en-
tregues até o final deste ano.

“Quando nós entramos na 
prefeitura, nós tínhamos 199 
escolas fechadas para refor-
ma, e a gente fez um mutirão 
ano passado, e entregaremos 
ao final do ano 214 escolas 
reformadas. No mês de de-
zembro, nós vamos iniciar 
um outro mutirão de refor-
ma de escolas. Nós não va-
mos mais fechar escolas du-
rante o ano letivo, nós vamos 
esperar o mês de dezembro 
e reformar mais 50 escolas 
ao mesmo tempo, e, ao final 
do próximo ano, teremos 264 
escolas reformadas. Nós es-
tamos estruturando a edu-
cação municipal para que a 
gente possa obter os melho-
res resultados índices possí-

David Almeida anuncia ‘Alfabetiza 
Manaus’ e reformas de escolas

Divulgação

Prefeito reforçou que mais de 200 escolas estão em reforma ou em obra

 

DivulgaçãoEstá a aberta oficialmen-
te a campanha “Seja um 
super herói de uma crian-
ça”, do Grupo de Apoio Vo-
luntário (GAV). Esse ano, o 
grupo celebra 20 anos do-
ando brinquedos e alimen-
tos no dia mais esperado 
do ano pelas crianças.

Ao longo desses anos, o 
GAV já entregou mais de 
50 mil brinquedos em Ma-
naus e na Região Metropo-
litana, mas todo esse traba-
lho só é possível por causa 
da doação que o projeto re-
cebeu todos anos.

A entrega de brinquedos 
no Dia das Crianças nasceu 
depois de uma promessa, 
em que uma pessoa da fa-
mília da coordenadora do 
GAV Fabiana Carioca teve 
êxito, em 2004, desde lá nun-
ca mais parou. Ano passado, 
foi entregue mais de oito mil 
brinquedos, esse ano a meta 
é chegar a dez mil.

“Esse ano, nós queremos 
fazer algo muito especial, 
como sempre fazemos. O 
GAV ao longo de todo esse 
período fez muitas campa-
nhas, nenhum ano é igual 

aos outros. Ver o sorriso 
das crianças e dos pais que 
não tem condições de pro-
porcionar um dia aos seus 
filhos não há palavras que 
possam resumir todo esse 
momento. Somos um gru-
po formado apenas por 
voluntários que se reúne 
para fazer desse dia, o me-
lhor para todas as crian-
ças”, destacou Fabiana.

Como doar?
Para a festa ser realiza-

da nesse dia é preciso de 
brinquedos novos ou usa-

escola linda, nova, toda re-
formada, para que eu e os 
meus amigos possamos es-
tudar e aprender melhor. To-
dos nós agradecemos mui-
to ao empenho do prefeito 
David e da secretária Dulce, 
pelo excelente trabalho com 
a educação de Manaus”, dis-
se o aluno.

Já a dona de casa, Maria 
de Fátima Moraes, teve seis 
filhos que estudaram na es-
cola, na época em que ainda 
era um barracão e hoje os 
netos podem desfrutar de 
um prédio novo.

“Estou muito emocionada 
com essa reforma, meus 
seis filhos estudaram aqui, 
na época em que ainda era 
só um barracão. Receber 
hoje essa escola reforma-
da, eu só posso agradecer 
ao prefeito David, à secre-
tária Dulce e à equipe da 
prefeitura. Agora meus ne-
tos poderão desfrutar desse 
prédio novo, que eu nunca 
imaginei que fosse ficar tão 
lindo como esta”, comentou 
a dona de casa.

dos conservados em bom 
estado, guloseimas como: 
bombons, pirulitos, chicle-
tes, pipoca doce ou salgada e 
chocolates, entre outros.

Se preferir, o doador pode 
fazer uma transferência 
por meio do PIX do GAV 
com CNPJ: 37515648/0001-
00. PAG SEGURO: Ag. 0001 
C.C. 25936648-2 – Grupo de 
Apoio Voluntário. Outras in-
formações podem ser bus-
cadas nas redes sociais @
somosgav ou pelo telefo-
ne (92) 99944-0135 ou (92) 
99294-4747.

Campanha arrecada brinquedos para o Dia das Crianças

veis no Brasil, e assim a pre-
feitura tem trabalhado para 
melhorar a vida do povo da 
nossa cidade”, pontuou.

A escola municipal Antô-
nia Alexandrina Monteverde 
Bentes, que não passava por 
uma reforma completa há 
mais de 30 anos, vai atender 
380 estudantes do ensino 
fundamental anos iniciais, e 
recebeu a ampliação de re-
feitório, cozinha, depósito de 
merenda, paneleiro, depósito 
de freezers, área de serviço 
e também ganhou acessibi-

lidade. A unidade de ensino 
passa a contar também com 
um Centro de Tecnologia 
Educacional (CTE), nova bi-
blioteca e quadra esportiva.

Agradecimento
O aluno Lucas Oliveira, de 

9 anos, do 3º ano agradeceu 
ao prefeito David Almeida e 
a secretária Dulce pela re-
forma da escola e que agora 
poderá estudar em um espa-
ço bonito e adequado para os 
estudantes. 

“Hoje, nós recebemos uma 
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Escolas recebem sistema para 
oferecer internet via satélite 

Divulgação

Até agora três instituições, 
em localidades remotas, es-
tão recebendo o sinal

A Starlink, empresa de 
Elon Musk, instalou um sis-
tema para oferecer internet 
via satélite a escolas no Es-
tado. Em Manacapuru, duas 
escolas já conectadas via 
satélite são Januário San-
tana e Nossa Senhora do 
Rosário. Essas são as pri-  

meiras instituições de ensi-
no público que receberam a 
internet da Starlink.

A outra instituição a re-
ceber a internet via satélite 
está situada em Manaus. 
Até agora três instituições, 
em localidades remotas, es-
tão recebendo o sinal.

Já no dia 22, o ministro das 
Comunicações, Fábio Faria, 
esteve na cidade de Careiro 
da Várzea, na Escola Esta-
dual Antônio Ferreira Gue-
des, uma das instituições de 
ensino que receberam a tec-
nologia. Gwynne Shotwell, 
CEO da empresa, acompa-

nhou o ministro. Elon Musk 
participou por vídeo.

O empresário comemo-
rou a inauguração da rede 
no Amazonas pelo Twitter. 
“Superfeliz de estar no Bra-
sil para o lançamento da 
Starlink em escolas desco-
nectadas em áreas rurais, 
bem como para o monitora-
mento ambiental da Ama-
zônia”, escreveu Musk.

A Starlink é a constela-
ção de satélites de baixa 
órbita da SpaceX para a 
oferta de conectividade em 
áreas remotas. Em maio, 
Musk se encontrou com o 
presidente Jair Bolsonaro, 
no interior de São Paulo. O 
projeto da Starlink — que 
visa operar satélites de 
baixa órbita no Brasil — foi 
tema do encontro.

A internet da Starlink, de 
acordo com informações da 
empresa, funciona envian-
do informações através do 
vácuo do espaço, onde se 

desloca mais rapidamente 
do que em cabos de fibra 
óptica, o que a torna acessí-
vel a mais pessoas e locais.

Escola sem energia
Pela primeira vez no país, 

o governo conectou uma 
escola à internet, e não há 
energia elétrica. A parceria 
com o Centro de Pesquisa e 
Desenvolvimento em Tele-
comunicações (CPQD) levou 
internet à Escola Panthino-
ma Maitakanadaliksa, na 
comunidade de Yamado, no 
município de São Gabriel da 
Cachoeira (AM).

O povoado indígena não 
contava com energia elétri-
ca, mas, por meio de placas 
solares e baterias doadas 
pelo CPQD, essa realidade 
mudou. Além disso, dois 
computadores foram doa-
dos pelo Centro de Pesquisa. 
A pasta entregou uma ante-
na que leva sinal de internet  
à localidade.

A secretaria municipal 
de saúde de Manacapuru, 
por meio das equipes das 
UBSs Vila Rica de Caviana 
e Antônio dos Santos Mon-
teiro esteve, na terça-feira 
(27), na comunidade Fé em 
Deus no Igarapé do Mirapi-
nima levando imunização 
aos moradores.

Foram realizadas vacinas 
de rotina, contra covid-19 e 
da Campanha contra Polio-
mielite. Na oportunidade, 
as equipes de saúde ainda 
realizaram busca ativa no 
local, imunizando aqueles 
que estavam com a cader-

Moradores recebem ações de saúde nesta semana

Secretaria municipal de saúde atendeu comunitários

Divulgação

neta de vacina em atraso.
Já na quinta-feira (29), a 

equipe de saúde bucal da 
Ubs vila Rica de Caviana 
recebeu os alunos do 3o 
ano da escola estadual Ja-
nuário Santana que estive-
ram ao lado da professora 
Maria Raimunda Vieira que 
agendou atendimento para 
seus alunos.

Na ocasião foram reali-
zados procedimentos de 
profilaxia (limpeza). A ação 
foi possível devido o com-
promisso da gestão em 
disponibilizar atendimento 
odontológico na zona rural 

do município.

Ramal Nova Esperança
Desde que foi entregue   à 

população do ramal Nova 
Esperança, o Ponto de 
Apoio Maria Zilda Perei-
ra Gonzaga tem realizado 
atendimentos básicos de 
saúde aos moradores.

Na quarta-feira (28) fo-
ram realizados no local 
consulta médica e de 
enfermagem, pré-natal, 
coleta de preventivo, va-
cinação, condicionalida-
des do programa Auxílio 
Brasil e outros.
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Carlos Araújo

Quem não conhece a len-
da do Curupira? O protetor 
das florestas é conhecido 
em todo o Brasil, famoso 
por fazer os caçadores e 
aqueles que desejam fazer 
mal a natureza se perde-
rem nas matas.

O que muita gente não co-
nhece foi como teve início a 
lenda do homem baixinho 
com os pés virados para trás 
e que bota medo no imaginá-
rio popular.

De acordo com a len-
da, ele é um dos seres que 
mais causou terror entre os 
povos indígenas, séculos 
atrás por ser capaz até de 
matar quem fosse destrui-
dor da natureza. Além dos 
calcanhares voltados para 
frente, o ser seria de estatu-
ra baixa, como um menino, 
cabelos cor de fogo e uma 
esmagadora força física.

Por ser temido, povos indí-
genas, ao entrarem na mata, 
chegavam a fazer oferendas, 
no intuito de aplacar a fúria 
do protetor. Dentre o oferta-
do, está a cachaça e o fumo 
que supostamente, é adora-
do pelo curupira.

Ele se aproximava das víti-
mas e a presença é percebi-
da por meio de um assovio 
constante e contínuo. O curu-
pira podia se transformar 
em animal e atrair o caçador 
para uma emboscada, dei-
xando o indivíduo sem saída 
do local. Contudo, só eram 
punidas pessoas que caça-
vam animais por esporte ou 
o simples prazer de os matar 
ou destruir a floresta. OUma 
das maneiras de escapar da 
fúria do curupira seria amar-
rar um nó em um pedaço de 
cipó. Quem desejava entrar 

nas matas para encontrá-
-lo acabava confundido, pois 
seus pés voltados para trás 
faziam o caçador achar que 
ele ia numa direção. Quando, 
na verdade, estava indo em 
direção oposta

Terror na mata
“Aquela coisa me obrigou 

a atos que jamais imaginei 
na vida, para conseguir sair 
dali”. Foram essas palavras 
usadas pelo comerciante 
Raimundinho Cabrito de Sá 
(nome usado para preser-
var a identidade do entre-
vistado), conhecido como 
“Cabritão”, de 45 anos, que 
se perdeu numa área de 
mata fechada do interior 
do Amazonas e relata mo-
mento de verdadeiro terror, 
ao ter um encontro “cara a 
cara” com o ser.

“Era fevereiro de 1998. Na-
quela época, gostava muito 
de caçar com meu pai per-
to de um sítio que tínha-
mos, quando morávamos 
no interior. Capivara, porco 
do mato, até tamanduá a 
gente pegava. Todos os dias 
era um bicho diferente. O 
problema foi que não era só 
para sobreviver. Papai tinha 
prazer de matar os animais 
e eu estava indo no mesmo 
ritmo. Ele é falecido, mas 
queria que ele estivesse 
aqui para confirmar meu 
relato”, relembra.

Naquele mês, pai e filho 
foram para a mata, como de 
costume e experimentaram 
o sobrenatural.

“Deu 18h, estávamos vol-
tando com um filhote de ca-
pivara morto e meu pai, de 
repente, começou a se sentir 
muito nervoso. Perguntei o 
que havia acontecido e ele 
disse que estava sentindo 

uma forte dor na nádega es-
querda. Pensei que tivesse 
sido picado por uma cobra, 
alguma coisa, mas o que vi-
mos foram marcas de dentes 
pontiagudos. Como se tives-
se sido mordido por caninos 
bem afiados”, comenta.

“Cabritão” disse que o pai 
começou a sentir-se muito 
mal e caiu no local, desacor-
dado. “Comecei a gritar por 
socorro e nada de ninguém 
ouvir. Estava anoitecendo, 
fiquei desorientado, além de 
uma sensação fortíssima de 
ser observado.  Até que ouvi 
um som bem fino, ao longe, 
que depois se tornou algo 
grave e muito próximo. O que 
eu vi, me deixa de cabelos ar-
repiados até hoje”, afirma.

Diante da fera
Pequeno, muito peludo, 

os dentes esverdeados e os 
olhos cor de fogo. Pés volta-
dos para trás e uma expres-
são macabra. Esta era figura 
que se aproximou de “Cabri-
tão” naquela noite.

“Que coisa pavorosa, mano! 
Pensei até que era o ‘capeta’. 
Olhei para os lados e já esta-
va tudo escuro. O que ilumi-
nava era uma pequena lan-
terna que tinha em mãos. E 
o pior ainda estava por vir: o 
bicho feio falou comigo com 
um ‘português’ de deixar 
muita gente com ciúmes”, 
relatou de mãos trêmulas.

Com o curupira diante dos 
olhos, o homem conta que o 
ser explicou o motivo de seu 
pai ter desmaiado e que não 
iria deixar os dois saírem da 
floresta com vida.

“Era castigo. Me disse que 
tinha dado uma mordida 
nele e colocado um vene-
no, para que ele morresse. O 
próximo seria eu. Comecei 

a chorar, pedir clemência, 
que nunca mais na vida iria 
fazer isso com os animais 
e nem deixar meu pai fazer 
isso com os animais”, disse 
em lágrimas.

Curupira impõe condições
“A fera me disse que até 

poderíamos sair vivos de lá, 
mas eu teria que pagar um 
preço. Olhava para minha 
espingarda, apertei o gatilho, 
mas não disparava. Então, 
resolvi aceitar. Quando per-
guntei o que era, aquele ser 
me falou a coisa mais louca 
da vida. Contou que tinha 
uma mulher e que era esté-
ril. Não conseguia fazer um 
filho nela. Seu sonho era ser 
pai”, explica.

A testemunha afirma que 
a prova de fogo foi dura, 
para ele e o pai escaparem 
da mata. “Era o que me fal-
tava. Pediu para eu ‘cobrir’ a 
dona curupira. Fazer um fi-
lho nela, que ele ia ficar as-
sistindo. Entrei em pânico. 
Eu era virgem, não queria 
ter minha primeira expe-
riência com aquela coisa”, 
fala indignado.

Amor forçado
Não houve jeito. Com 

Lendas Amazônicas: 
Curupira, o protetor da floresta

Lenda do protetor das florestas é conhecido em todo o Brasil

medo de morrer e o pai ser 
o próximo, ‘Cabritão’ afir-
ma que o curupira orde-
nou que ele tirasse a roupa 
e deitasse no chão.

“Ele me deu uma espé-
cie de líquido das matas e, 
de repente estava pronto. 
Foi quando vi aquela coisa 
feia, grunhindo, se aproxi-
mando de mim e ele sen-
tado numa pedra, obser-
vando tudo. Ela ficou em 
cima de mim. Seu cheiro 
parecia enxofre com pelo 
de cachorro molhado. Fe-
chei os olhos. Queria era 
sair com vida”, conta cho-
rando, novamente.

Ele afirma ainda que pai e 
filho estavam livres, 

Após isso, a fera disse 
que os dois poderiam se 
vestir. Deveriam cami-
nhar quinhentos metros 
para o leste.

“Vi aquele casal desapa-
recer mata adentro. Conse-
guimos sair. Nesse tempo, 
papai e eu revelamos que ja-
mais revelaríamos esse se-
gredo humilhante para nin-
guém. Hoje, passados mais 
de 20 anos, sinto que posso 
falar. Nunca mais quis saber 
de caçar e nem entrar em 
mata”, diz revoltado.

AET/Ítalo Christian



 A Prefeitura de Itaco-
atiara, por meio do De-
partamento de Gestão 
Educacional (DGE), da Se-
cretaria Municipal de Edu-
cação (SEMED), realizou 
na quarta-feira (28), o Di-
álogo Formativo com pro-
fessores dos Anos Iniciais 
do Ensino Fundamental 
que atuam na zona urba-
na do município.

O diálogo com o tema: 
Teoria e Prática na Cons-
trução do Currículo Escolar 
Integrado (BNCC), enfati-
zou as 10 competências ge-
rais da BNCC com foco no 
desenvolvimento integral 
dos estudantes em suas di-
mensões: cognitiva, social, 
emocional, cultural e física.

A formação, em parceria 
com a SEMED de Manaus, 
contou com a ilustre par-
ticipação da Pedagoga Zi-
lene Maia Trovão que é re-
ferência internacional em 
gestão democrática, cur-
rículo integrado e práticas 
educacionais contempo-
râneas. É atual gestora do 
Centro Integrado Munici-
pal de Educação Professor 
Dr. José Aldemir de Oliveira, 
em Manaus, escola polo do 
Programa Escolas 2030, de 
Columbia - Massachusetts

Na oportunidade, os par-
ticipantes agradeceram ao 
prefeito Mário Abrahim e 
a secretária de educação 
de Itacoatiara, Vanessa Mi-
glioranza, que abraçaram 
essa parceria em prol do 
desenvolvimento de uma 
educação com qualidade 
para o município de Itaco-
atiara. Os agradecimentos 
foram também à SEMED de 
Manaus e à gestora Zilene 
Trovão pela imersão em 
conhecimentos e saberes 
essenciais para uma edu-
cação que valoriza a for-

Professores da zona urbana 
recebem qualificação educacional

Divulgação
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Professores dos anos iniciais do ensino fundamental que atuam na zona urbana do município
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mação humana integral, 
na construção de uma so-
ciedade justa, democrática 
e inclusiva.

Para a secretária Vanes-
sa Miglioranza o desen-
volvimento de uma so-
ciedade mais justa passa 
pela educação.

“É muito gratificante 
observarmos que a cons-
trução de uma sociedade 
mais humana, inclusiva e 
contributiva para o desen-
volvimento passa pela edu-
cação e esse construir es-
tamos fazendo a cada dia, 
dentro de nossas escolas, 
com a dedicação de nosso 
quadro de profissionais da 
educação”, disse Vanessa.

Já o prefeito Mário 
Abrahim destacou o apoio 
que a prefeitura tem dado, 
sempre que chamada, às 
ações que visem melho-
rar ainda mais a qualida-
de do ensino fundamental 
de Itacoatiara.

“Nós nos alegramos 
quando vimos a educa-
ção municipal avançar a 
passos largos. Temos tido 
muitos desafios, mas te-
mos avançado, através dos 
esforços de cada servidor 
engajado, na missão de 
transformar a nossa socie-
dade mediante a educação 
de nossas crianças. Se que-
remos que haja desenvolvi-
mento e melhor qualidade 
de vida daqui para a frente, 
precisamos trabalhar nos-
sas crianças, oferecendo 
hoje, o que permita a elas 
o crescimento intelectual e 
de uma consciência cidadã, 
para mais tarde colhermos 
os frutos do que estamos 
plantando agora”, falou Má-
rio Abrahim.  

Aniversariante
Vanessa aproveitou o 
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ensejo para parabenizar 
a Escola Municipal Yeda 
Henriques de Souza Au-
zier que, na terça-feira 
(27), realizou suas festivi-
dades em comemoração 
aos 16 anos de sua exis-
tência. Essa escola tem 
contribuído sobremaneira 
para o desenvolvimento 
das crianças que nela es-
tudam e é uma referência 
na comunidade estudan-
til itacoatiarense.

A Secretária de Educa-
ção agradeceu a todos e 
parabenizou os funcio-
nários e alunos da escola 
que tanto contribuem para 
a formação intelectual de 
alunos do município. 

“A escola é o melhor lu-
gar para se estar, depois 
de nossas casas, e em de-
zesseis anos de funcio-
namento, a escola Yeda 
Henriques de Souza Au-
zier tem dado excelentes 
frutos para a nossa socie-
dade. Muitos dos alunos 

que iniciaram a sua vida 
escolar aqui, já estão até 
mesmo no mercado de 
trabalho e galgando ou-
tros níveis da educação. 
Desse modo, é justo come-
morar e enaltecer o tra-
balho de quem faz o dia a 
dia desta valorosa escola 
aniversariante” concluiu  
Vanessa Miglioranza.

Cronograma escolar no 
período eleitoral

A Secretaria Munici-
pal de Educação (SEMED) 
informa o cronograma 
de manutenção e funcio-
namento das escolas da 
rede municipal no período  
eleitoral:

Escolas da Zona Urbana 
e Rural.

28.09 - Limpeza e Manu-
tenção

29.09 e 30.09 - Entrega 
das Escolas para o TRE

03.10 - Limpeza e Manu-
tenção

04.10 - Retorno às  

aulas normais

Escolas municipais da 
zona urbana onde funciona-
rão urnas eletrônicas:

Colégio Grão Mestre Igrejas 
Lopes; Maria Nira Guima-
rães; Tenente Geraldo Rossi 
Charchar; Centro Educacio-
nal Jamel Amed; Dr. Vicente 
de Mendonça Junior; Escola 
Municipal Dom Paulo; Escola 
Maria Haidê Valdez Chacon; 
Escola Osmarina Melo de 
Oliveira; Escola Yeda Henri-
ques de Auzier. Nas escolas 
da zona rural (pontos de vo-
tação) - Polos (I, II, III, IV, V, VI).

Transporte escolar: (Polo 
V) 29 e 30/09, manutenção. 
01 de outubro entrega dos 
ônibus para o TRE. 03 e 04 
de outubro será o retorno  
das rotas.

Retorno das rotas para as 
escolas que tiveram pleito 
será dia 3 de outubro. As es-
colas que não tiveram pleito 
terão retorno das aulas no 
dia 4 de outubro.
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Saúde implementa Projeto 
Força Pré-Natal do SUS 

Divulgação

A prefeitura de Itacoa-
tiara, por meio da Secre-
taria Municipal de Saú-
de, em parceria com a 
Secretaria de Estado da 
Saúde (SES) e o Minis-
tério da Saúde, realizou 
entre os dias 26 e 29 a 
implantação do Projeto 
da Força Pré-Natal do 
SUS, que prevê a ins-
trumentalização das 
equipes de Estratégia de 
Saúde da Família (ESF).

A ação realizou ofici-
nas e cursos semipre-
senciais, para a captação 
precoce das gestantes, 
manejo clínico da ges-
tação, diagnóstico, tra-
tamento, acompanha-
mento das Infecções 
Sexualmente Transmis-
síveis (IST/HIV/aids) 
e hepatites virais às 
gestantes e parcerias, 
e ações de implementa-
ção da linha de cuidado 
do câncer de colo de úte-
ro, em todas as Unida-
des de Saúde da Aten-
ção Primária à Saúde 
(APS) do Amazonas com  
visitas técnicas.

As Infecções Sexual-
mente Transmissíveis 
(IST) são causadas por ví-
rus, bactérias, ou outros 
microorganismos. São 
transmitidas, principal-
mente, por meio do con-
tato sexual (oral, vaginal 
e anal) sem o uso de ca-
misinha masculina ou 
feminina, com uma pes-
soa que esteja infectada.

Importância
O objetivo é preparar 

os profissionais de saú-
de para responder às 
emergências obstétricas 
no contexto da Aten-
ção Primária à Saúde. 

Após o monitoramento 
dos resultados obtidos 
no Amazonas e ajustes 
necessários do projeto-
-piloto, a perspectiva do 
Ministério da Saúde é 
ampliar as ações em lar-
ga escala para todas as 
equipes da ESF do país.

De acordo com o Minis-
tério da Saúde, a Aten-
ção Primária à Saúde 
é o primeiro nível de 
atenção em saúde e se 
caracteriza por um con-
junto de ações de saúde, 
no âmbito individual e 
coletivo, que abrange a 
promoção e a proteção 
da saúde, a prevenção de 
agravos, o diagnóstico, o 
tratamento, a reabilita-
ção, a redução de danos 
e a manutenção da saú-
de com o objetivo de de-
senvolver uma atenção 
integral que impacte po-
sitivamente na situação 
da saúde da coletividade.

O projeto visa trazer 
aos profissionais um pa-
norama mais claro do 
que pode ser realizado 
em seu território. O Mi-
nistério da Saúde acre-
dita que por meio desta 
ação a morbimortalida-
de, que é a estatística so-
bre as mortes de uma 
população, pode ter seus 
números diminuídos, 
bem como cada mem-
bro da equipe da aten-
ção primária conseguir 
se enxergar no processo  
do cuidado.

Hoje não apenas pro-
fissionais da atenção 
primária, mas também 
profissionais que atu-
am em hospitais partici-
pam do curso o que pro-
porciona uma relação 
mais próximas entre os 

serviços, auxiliando no 
trabalho de referência 
e contra referência da 
gestante. 

Foram 12 horas de cur-
so onde uma equipe in-
terdisciplinar trabalhou 
com o conteúdo de for-
ma teórico-prática, in-
serindo os profissionais, 
em contextos baseados 
em casos clínicos, esti-
mulando a participação 
de todos e a discussão 
de estratégias de aten-
dimento conforme a re-
alidade, atendendo às 
orientações e materiais 
do MS e outras referên-
cias atualizadas. 

Saúde de Itacoatiara
Para a Secretária de 

Saúde do Município, 
Francieli dos Santos 
Lima, a saúde é um me-
canismo com bastante 
importância que está 
sempre em aperfeiçoa-

mento e é necessário o 
melhoramento dos pro-
fissionais.

“A saúde é algo dinâ-
mico e se faz necessá-
ria o constante apri-
moramento de nossos 
profissionais sobre os 
métodos e avanços que 
a medicina tem alcan-
çado. Essa iniciativa do 
Ministério da Saúde, em 
parceria com a prefei-
tura de Itacoatiara vai 
representar crescimen-
to profissional para to-
dos nós da saúde mu-
nicipal e oportunizar a 
nossa população ser-
viços, ainda, de melhor 
qualidade e eficiência”,  
falou Francieli.

O prefeito Mário 
Abrahim cumprimentou 
a todos os servidores 
da saúde do município 
e enalteceu a iniciativa 
do Ministério da Saúde e 
demais entidades que se 
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juntaram nessa parceria 
do bem. 

“A saúde de nossa po-
pulação e o seu bem-
-estar tem sido uma 
preocupação constan-
te de nossa gestão que 
se iniciou com o drama 
de uma pandemia para 
administrar. Todavia, a 
grandeza de nossa gen-
te e a dedicação de nos-
so pessoal da saúde, fez 
com que revertêssemos 
o que poderia ter sido 
uma grande tragédia. 
Superado esse gran-
de desafio, todos cres-
cemos e nos tornamos 
melhores, não apenas 
como profissionais, mas 
também como seres hu-
manos. E é esse agir com 
acolhimento humano 
que tenho pedido a todos. 
Desse modo, o acesso a 
novos conhecimentos e 
práticas na saúde have-
rá de oferecer melhores 

Projeto prevê a instrumentalização das equipes de Estratégia de Saúde da Família no município



A Prefeitura de Rio Preto 
da Eva promoveu, no últi-
mo sábado (24), uma gran-
de Ação de Cidadania. Fo-
ram oferecidos diversos 
atendimentos de saúde, 
serviços de educação, de 
assistência social, e mui-
to mais. Ação foi destina-
da especialmente para os 
moradores da zona rural 
do município e ocorreu na 
Escola Municipal Luiz Al-
berto Carvalho Castelo, no 
KM 135 da AM-010. 

Dona Franciele de Al-
meida chegou cedo à es-
cola. Moradora do Distrito 
III, ela levou o filho Mar-
cos Gabriel, de 1 ano e 4 
meses, para atualizar a 
caderneta de vacina com 
a dose da poliomielite. 
“Muito importante essa 
ação, nós aguardávamos 
há muito tempo que esses 
serviços chegassem até 
a nossa comunidade. De-
pois que meu filho se va-
cinar eu também vou pro-
curar atendimento para 
mim. Aproveitar, né?”,  
disse ela. 

Além da campanha de 

vacinação, outros ser-
viços oferecidos pelas 
equipes de saúde foram 
os de atendimento médi-

Chicao Produções Marques

Serviços de saúde, educação e assistência social foram oferecidos
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Rio Preto realiza DIA D da campanha Setembro Amarelo 

Mais de 2 mil pessoas são atendidas 
em ação de cidadania na zona rural  

Foram oferecidos atendimentos 
psicológicos e psiquiátricos

A Prefeitura de Rio Pre-
to da Eva, por meio da Se-
cretaria de Saúde do mu-
nicípio, realizou no último 
dia 23, o Dia “D”, da Cam-
panha Setembro Amare-
lo, de valorização da vida 
e de prevenção contra o 
suicídio. Foram oferecidos 
durante todo o dia para a 
população rio-pretense, 
atendimentos psicológi-
cos, psiquiátricos, de en-
fermagem, dentre outros. 

co, atendimento nutricio-
nal, encaminhamento e 
solicitações de exames, 
aferição de pressão arte-

rial, coleta de preventivo, 
testes rápidos para HIV, 
sífilis e hepatites, consul-
tas odontológicas com di-
reito à limpeza, extração, 
restauração e aplicação 
de flúor, vacinação antir-
rábica para cães e gatos 
com entrega de ração,  
dentre outros.  

O exame mais procurado 
foi o de vista, do programa 
Enxerga Mais Rio Preto, 
que pela primeira vez che-
gou à zona rural. “Eu vim 
principalmente por causa 
desse exame. Um óculos 
de grau está muito caro, 
eu não tenho condições 
de pagar, então eu vou 
aproveitar por aqui é de 
graça. Eu só tenho a agra-
decer ao prefeito Ander-
son que está fazendo isso 
pela gente”, disse dona  
Maria Raimunda. 

“É muito bom ver o sorri-
so no rosto dessas pesso-
as, melhor ainda é saber 
que estamos proporcio-
nando isso para eles”, fri-
sou a secretária de saúde 
de Rio Preto, Aila Carla. 

Nas áreas de educação 

e assistência social, fo-
ram oferecidos serviços de 
emissão de documentos, 
cadastro no CAD único do 
Auxílio Brasil, atendimen-
to psicossocial, orientação 
jurídica, teste vocacional, 
aula de ritmos, curso de 
biscuit, atendimento à 
mulher, e muito mais. 

O prefeito Anderson 
Sousa participou do mu-
tirão durante toda a ma-
nhã. Ele visitou todas as 
salas de atendimentos e 
conferiu de perto o traba-
lho realizado. “Estamos 
oferecendo esses serviços 
para essa população que 
tanto precisa, e a escola 
está lotada. A gente sabe 
que para muitos deles é 
difícil ir até a cidade para 
receber esses atendimen-
tos, e essa é só a primeira 
de muitas ações que nós 
queremos fazer na zona 
rural de Rio Preto da Eva”,  
destacou Anderson. 

Durante todo o dia, foram 
atendidas mais de 2 mil pes-
soas na ação. Todas elas, ain-
da receberam café da manhã,  
almoço e lanches.

A ação aconteceu no Cen-
tro de Apoio Psicossocial 
(CAPS) Hilda Siqueira Pin-
to, que atende atualmente 
de forma ativa, mais de 
600 pacientes. 

Apesar da ação do “Se-
tembro Amarelo” ter sido 
intensificada no dia 23, os 
trabalhos da campanha já 
vinham sendo realizados 
desde o início do mês. 

“Nós estamos todos os 
dias aqui, de segunda a 

sexta-feira fazendo os 
atendimentos, orientan-
do, marcando consultas, 
dando apoio às famílias, 
fazendo visitas domicilia-
res e mais. Todo mundo 
pode vir receber o aten-
dimento. Nesse mês de 
setembro, essas ações 
foram ainda mais inten-
sificadas devido a cam-
panha, mas o trabalho 
aqui não para”, informou 
Pauline Silva, gerente do 

CAPS/RPE. 
A secretária de saúde 

de Rio Preto da Eva, Aila 
Carla, prestigiou o even-
to. A campanha Setem-
bro Amarelo é encerra-
da nesta sexta-feira (30) 
com uma grande cami-
nhada que percorrerá o 
Centro da cidade até o 
Cristo Redentor do muni-
cípio, onde os profissio-
nais irão soltar balões na 
cor amarelo.



 

 A Secretaria Municipal de 
Saúde de Rio Preto da Eva 
(SEMSA/RPE), prestou, na 
terça-feira (27), conta das 
ações realizadas durante o 
último quadrimestre, que 
corresponde aos meses de 
maio a agosto de 2022. Os 
relatórios foram apresenta-
dos à população durante au-
diência pública realizada na 
Câmara Municipal de Vere-
adores, e contou com a pre-
sença do prefeito Anderson 
Sousa, e da secretária de 
saúde Aila Carla Bernardino. 

“Todos os avanços na 
saúde do município são 
graças ao empenho e ao 
trabalho desenvolvido por 
todos os profissionais que 
não medem esforços para 
fazer o melhor pela saúde 
de Rio Preto”, destacou o 
prefeito Anderson.

Antes da apresentação 
dos resultados do segun-
do quadrimestre, a SEMSA 
destacou o resultado final 
do primeiro quadrimestre 
deste ano (janeiro a abril), 
que mostra Rio Preto da 
Eva como o 6º melhor mu-
nicípio em Atenção Pri-
mária à Saúde (APS) no 
Amazonas, divulgado pelo 
Ministério da Saúde.

A cidade ficou inclusive 
à frente da capital Manaus. 
Rio Preto subiu duas posi-
ções no ranking em compa-
ração com os dados do ter-
ceiro quadrimestre de 2021 
(set-dez), quando ocupava o 
8º lugar. “Nós ficamos muito 
felizes com esse resultado e 
com certeza o trabalho vai 
ser intensificado para a saú-
de de Rio Preto subir ainda 
mais de posição”, frisou a 
secretária Aila Carla. 

A saúde de Rio Preto da 
Eva conta com mais de 400 
profissionais, um hospital e 
nove Unidades Básicas de 
Saúde (UBS’s) entre urbanas 
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e rurais. Durante a audiên-
cia pública cada setor da 
saúde apresentou o balanço 
das ações.

Atenção Primária 
Na Atenção Primária, 

mais de 14 mil consultas 
médicas foram marcadas e 
mais de 13 mil exames so-
licitados entre maio e agos-
to, e 5.532 procedimentos 
odontológicos foram reali-
zados. Mais de 84 mil visitas 
domiciliares foram realiza-
das pelas equipes de Agen-
tes Comunitários de Saúde 
(ACS). Também se desta-
cam os números do SISREG. 
Na zona urbana foram 806 
consultas marcadas e 878 
marcações de exames, já na 
zona rural, foram 428 con-
sultas marcadas e 830 exa-
mes marcados. 

Outro dado importante é 
o de ultrassonografias re-
alizadas em Rio Preto da 
Eva, foram 884 nos últimos 
quatro meses, com desta-
que para a abdominal total 
com 293, e obstétrica com 
133, para mulheres grávi-
das em vulnerabilidade. 
No Programa Municipal de 
IST/AIDS/HIV, foram entre-
gues 21.400 preservativos 
masculinos e 774 femini-
nos. Foram confirmados 07 
casos de HIV e 10 de Sífilis, 
todos acompanhados pelas 
equipes de saúde. 

Nesse período ainda foram 
realizadas diversas campa-
nhas como Maio Amarelo, 
de prevenção a acidentes 
de trânsito; Junho Violeta, de 
combate à violência contra 
idosos; Agosto Dourado, de 
incentivo a amamentação; 
e palestras educacionais em 
escolas por meio do Progra-
ma Saúde na Escola (PSE).

Hospital Thomé de Medei-
ros Raposo 

O único hospital de Rio 
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SAMU 
O Serviço de Atendi-

mento Móvel de Urgência 
(Samu) de Rio Preto da Eva 
foi implementado em 2014, 
atualmente atua com 12 
profissionais, sendo 6 con-
dutores e 6 técnicos em 
enfermagem. No quadri-
mestre foram 164 atendi-
mentos pré-hospitalares, 
sendo o principal, acidente 
de trânsito. Foram 90 ocor-
rências na zona urbana e 
74 na zona rural. Os princi-
pais procedimentos realiza-
dos pelas equipes foram de 
coleta de pressão arterial, 
exame dextro (exame de 
sangue), oxigenoterapia e 
administração de medica-
mentos, sendo 518 no total.  

A equipe do Samu ainda 
recebeu uma ambulância 
maior, e equipamentos no-
vos para melhor atender 
as ocorrências. 

Centro de Apoio Psicosso-
cial (CAPS) 

O CAPS/RPE funciona 
atualmente com 13 profis-
sionais. Nesse quadrimestre 
foram realizados 4.124 aten-
dimentos entre acolhimen-
to, atendimento individual, 
familiar, visitas domicilia-
res, pedidos de internação, 
dentre outros. Atualmente, 
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Chicao Produções Marques

Sexto melhor município em Atenção 
Primária à Saúde no Amazonas  

Preto conta com 172 fun-
cionários ativos. De maio 
a agosto, foram 70.883 
atendimentos realizados, 
tendo como destaque os 
atendimentos de aplicação 
de medicamento com mais 
de 24 mil e o de exame la-
boratorial com 14 mil. Neste 
quadrimestre 113 pessoas 
precisaram ficar interna-
das, 417 foram removidas 
para hospitais de Manaus, 
e 10 cirurgias eletivas fo-
ram realizadas.

Fundação de Vigilância 
em Saúde 

Segundo a FVS/RPE, no 
quadrimestre foram con-
firmados 387 casos de Co-
vid-19, 41 acidentes com 
animais peçonhentos e 
sete casos de tuberculose. 
Também foram registra-
dos 19 casos de dengue, 
07 casos de malária, e dois 
de leishmaniose. As equi-
pes atuaram rapidamente 
para conter um surto des-
sas doenças. 

Rio Preto da Eva ainda re-
cebeu a visita de uma equi-
pe do Programa APELI, da 
Fundação Alfredo da Matta, 
que ficou uma semana no 
município e realizou mais 
de 3 mil exames de pele na 
população, identificando 
04 casos de hanseníase. Os 
pacientes foram tratados e 
acompanhados. A FVS ain-
da identificou 05 casos de 
AIDS em adultos. 

Outro destaque do ba-
lanço é com relação à 
campanha de vacinação 
antirrábica. Foram 1.654 
cães vacinados, o que re-
presenta 47% da popula-
ção total de cães do mu-
nicípio. Já com relação aos 
gatos foram 758 animais 
vacinados, representando 
58%. A campanha de va-
cinação continua. 

Rio Preto subiu duas posições no ranking em comparação neste ano

o Centro de Apoio Psicos-
social conta com 1.618 pa-
cientes cadastrados, mas 
apenas 686 participam 
ativamente. No local são 
realizados atendimentos 
com psicólogos, psiquia-
tra, assistente social, e são 
feitas palestras, cursos de 
artesanatos, entre outras 
atividades. 

Fundo Municipal de Saúde 
Por fim, também foram 

apresentados os valores 
recebidos e gastos do Fun-
do Municipal de Saúde 
(FMS), como prestação de 
contas à população. Em 
maio, O FMS de Rio Pre-
to da Eva tinha um valor 
de pouco mais de R$ 3 
milhões na conta. Neste 
segundo quadrimestre, a 
prefeitura recebeu quase 
R$ 9 milhões em emendas 
parlamentares destinadas 
a saúde, que totalizaram 
em agosto, 11 milhões e 
156 mil reais. 

Após pagamento de for-
necedores, pagamento de 
prestadores de serviços, 
folha de pagamentos de 
funcionários, despesas no 
geral, o FMS de Rio Preto da 
Eva tinha até agosto pouco 
mais de R$ 7 milhões em 
saldo positivo.



 
A maior parte dos mu-

nicípios do Amazonas, 
incluindo o município de 
Presidente Figueiredo, ini-
ciará o horário de votação 
às 7h e terminará às 16h. 
Já em 11 municípios, loca-
lizados no Sudoeste do es-
tado, a votação começa 6h 
e termina 15h.

Os horários foram defini-
dos pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), que fez uma 
unificação em todo o país. 
Pela primeira vez, todas as 
seções eleitorais funciona-
rão com base no fuso horá-
rio de Brasília.

Municípios com votação 
de 6h às 15h: Atalaia do 
Norte; Benjamin Constant; 
Eirunepé; Envira; Ipixuna; 
Tabatinga; Guajará; São 
Paulo de Olivença; Jutaí; Ita-
marati; Amaturá.

O restante dos municí-
pios amazonenses, incluin-
do a capital Manaus será 
de 7h às 16h.

Documentação
O título de eleitor não é de 

porte obrigatório no dia das 
eleições. Os cidadãos po-
dem se apresentar à mesa 
de votação com qualquer 
documento oficial com 
foto, mesmo que o docu-
mento esteja com a data de 
validade vencida.

Mas, embora não seja ne-
cessário apresentar o títu-
lo para votar, é importante 
que a eleitora ou o eleitor 
saiba qual é a sua seção 
eleitoral, informação que 
pode ser obtida no próprio 
título ou por meio do apli-
cativo e-Título.

No momento do voto 
também são aceitos: e-Tí-
tulo; carteira de identidade, 
identidade social, passa-
porte ou outro documento 
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O município de Presidente Figueiredo iniciará o horário de votação às 7h e terminará às 16h

Horário de votação nos 
municípios do Amazonas
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permitirá o voto de pes-
soa embriagada ou sob 
efeito de substância en-
torpecente. Qualquer 
desordem com o eleitor 
poderá ser interpreta-
da como crime eleitoral, 
sujeitando-o até a prisão. 
Cuidado com a bebida”, 
destacou o magistrado.

Entenda
A “Lei Seca” no Ama-

zonas proíbe o consumo 
de bebidas alcoólicas 
em bares, restaurantes, 
supermercados, mercea-
rias e estabelecimentos 
similares, bem como em 
locais abertos ao público 
a partir da 0h até as 18h 
de domingo (2).

O TRE-AM ressalta 
que o descumprimento 
da medida caracteriza-
rá a prática de crime de 
desobediência, previsto 
no artigo 347 do Código 
Eleitoral Brasileiro (Lei 
nº 4.737/65).

de valor legal equivalente, 
inclusive carteira de cate-
goria profissional reconhe-
cida por Lei; certificado de 
reservista; carteira de tra-
balho; e carteira nacional 
de habilitação.

No 1º turno, os eleitores 
deverão escolher cinco can-
didatos: presidente, sena-
dor, governador, deputado 
federal e deputado estadual.

Ordem de votação
No próximo domingo (2), 

brasileiras e brasileiros vão 
às urnas para escolher os 
chefes do Poder Executi-
vo federal e estadual, e os 
membros das assembleias 
estaduais, da Câmara Le-
gislativa do Distrito Fede-
ral, da Câmara dos Deputa-
dos e do Senado Federal.

Saber a ordem em que 
os votos são registrados 
na urna eletrônica é mui-
to importante para evitar 
confusões ou até mesmo a 
anulação do voto.

Segundo o artigo 119 
da Resolução TSE nº 
23.669/2021, que dispõe so-
bre os atos gerais das Elei-
ções 2022, a votação deve 
obedecer a seguinte ordem: 
deputado federal; deputado 
estadual ou deputado dis-
trital; senador; governador; 
presidente da República.

Essa ordem não pode 
ser alterada. Isso significa 
que, para chegar a vez de 
votar para presidente da 
República, por exemplo, 
é necessário ter votado – 
seja num candidato, seja 
em branco ou nulo – em 
todos os cargos anteriores. 
É importante destacar vo-
tar nulo ou em branco para 
outros cargos não anula o 
voto dado a um único can-
didato específico.

A eleitora ou o eleitor 
deve ler com atenção na 
tela da urna eletrônica o 
cargo que está sendo in-
dicado para votação. Isso 
porque, se um número 
errado for digitado – por 
exemplo, o número de 
um deputado estadual no 
campo destinado para de-
putado federal –, a urna 
entenderá que a pessoa 
deseja anular o voto. Por-
tanto, a sugestão é levar 
uma lista com os números 
dos candidatos escolhidos 
escrita na ordem em que 
eles aparecerão, a chama-
da “cola eleitoral”.

Para estar bem treina-
do na hora de votar, o TSE 
preparou um simulador 
de votação, que pode ser 
acessado no Portal do Tri-
bunal na internet e utiliza-
do quantas vezes quiser. A 
ferramenta serve apenas 
para educar o eleitor e não 
tem nenhuma capacidade 
de registrar votos.

Lei seca
A proibição ou não da 

venda e consumo de be-
bidas alcóolicas no dia da 
eleição varia de estado 
para estado. Conforme le-
vantamento, ao menos 13 
estados já confirmaram 
que vão adotar a proibição 
em ao menos uma cidade. 
No Amazonas, a Lei seca 
será adotada.

Outros sete estados e o 
Distrito Federal informa-
ram que não vão adotar a 
proibição e seis não res-
ponderam o contato da 
reportagem ou não decidi-
ram se irão ou não adotar a 
medida. No Distrito Federal, 
por exemplo, o presidente 
do Tribunal Regional Elei-
toral do DF, desembargador 
Roberval Belinati, infor-
mou que a chamada “Lei 
Seca” não será adotada, 
mas pediu que os eleitores 
tenham cuidado com o ex-
cesso de bebida.

“A Justiça Eleitoral não 

Divulgação
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Após dois anos, a maior 
festa da “Terra das Cachoei-
ras” retornou com atrações 
nacionais e regionais conhe-
cidas, além da tradicional es-
colha da “Rainha do Cupua-
çu”. A 30ª Festa do Cupuaçu 
movimentou a economia do 
município e gerou cerca de 2 
mil empregos.

A tradicional festa é rea-
lizada tradicionalmente no 
mês de agosto, excepcio-
nalmente este ano, a edição 
ocorreu em setembro. Os vi-
sitantes, durante três dias do 
evento, puderam aproveitar 
as apresentações musicais, 
a gastronomia do município, 
além das belezas turísticas 
de Presidente Figueiredo.

A XXIV Feira de Agroindús-
tria de Negócios e Artesanato 
ocorrerá, de forma paralela, 
com a 30° Festa do Cupuaçu.

Pela primeira vez, em toda 
a história de Presidente Fi-
gueiredo, foi reservado um 
espaço para as Pessoas com 
Deficiência (PCDs) durante 
a festa. “Destinar um espa-
ço aos PCDs é proporcionar 
dignidade e inclusão a quem 
merece. O camarote dos 
PCDs impactou positivamen-
te a todos e, com certeza, pas-
sa a ser um referencial para 
outros municípios”, destacou 
a prefeita Patrícia Lopes.

Escolha da nova Rainha 
do Cupuaçu

Com um desfile emocio-
nante e disputado nos de-
talhes, a nova Rainha do 
Cupuaçu foi coroada na 
primeira noite da 30ª Fes-
ta do Cupuaçu e XXIV Feira 
de Agroindústria, Negócios 
e Artesanato. 

Após dois anos, o concur-
so de beleza figueiredense 
retornou trazendo candida-
tas, além da sede do municí-

Festa do Cupuaçu reúne 
milhares em Figueiredo

Fotos: Divulgação

Durante o evento, os visitantes puderam aproveitar as apresentações, a gastronomia, além das belezas turísticas 

pio, da AM-240 e BR-174, por 
meio de seletivas que acon-
teceram em comunidades 
dessas localidades.

Com muita emoção, a 
nova Rainha do Cupuaçu foi 
coroada. A grande campeão 
foi a jovem Deilyane Veras 
que representará a beleza, 
a força e a determinação da 
mulher figueiredense até o 
próximo concurso.

Além dela, as candidatas 
Lillye Cibele Araújo, segundo 
lugar; e Thalia Silva, terceiro 
lugar; também foram vitorio-
sas e aplaudidas no primeiro 
dia do evento tradicional de 
Presidente Figueiredo.

“A mulher Figueiredense 
foi muito bem representada 
em mais uma edição do Con-
curso Rainha do Cupuaçu. 
Parabéns a todas as candi-
datas que se dedicaram em 
cada fase do concurso. Sei o 
quanto é desafiador disputar 
esse concurso, sei também o 
quanto é gratificante acom-
panhar e torcer por nossas 
rainhas. Parabéns a nova 
Rainha do Cupuaçu e para-
béns a todas as outras que 
desfilaram beleza, alegria e 
força no palco da maior Fes-
ta do Cupuaçu de todos os 
tempos”, apontou Anderson 
Leal, vice-prefeito de Presi-
dente Figueiredo.

Grandes apresentações
A segunda noite trouxe 

um grande público para a 
Praça da Vitória, onde se 
apresentaram grandes no-
mes da música nacional e 
regional. O show mais espe-
rado da noite foi do cantor 
Vitor Fernandes, que levou a 
multidão ao delírio com seu 
repertório de grandes suces-
sos de sua carreira.

O público também aprovei-
tou os intervalos das atra-
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ções musicais, para visitar a 
XXIV Feira da Agroindústria, 
Negócios e Artesanato, onde 
mais de 60 empreendedores, 
agricultores e artesãos, pu-
deram expor e comercializar 
os seus produtos. Além de 
visitarem o espaço gastro-
nômico, onde reuniram-se 
diversos empreendedores no 
ramo de alimentação e quitu-
tes típicos da região.

O vice-prefeito de Presiden-
te Figueiredo destacou que o 
retorno benefício os morado-
res do município. “Estamos 
vivendo esse reencontro com 
muita alegria e otimismo. 
A festa mais tradicional do 
nosso município está de vol-
ta maior do que nunca. Aque-
cendo a economia, gerando 
emprego e renda”, afirmou.

Encerramento
O último dia do evento foi 

realizado no Parque do Uru-
buí, com muita música boa, 
gastronomia, lazer, esportes 
e aquele banho na nossa Cor-
redeira do Urubuí para aliviar 
o calor e, também, recarregar 
as energias.

Para as crianças, a pre-
feitura reformou a piscina, 
que há anos estava desati-

vada, e proporcionou aos 
pequenos um local seguro 
e adequado para o lazer e a 
felicidade deles.

No palco, a festa foi co-
mandada por vários artistas 
locais, como Raylla Araújo, 
Afonsinho Linhares, dentre 
outros. Como atrações na-
cionais, teve os cantores Caio 

Brito e JM Puxado que fecha-
ram a 30ª Festa do Cupuaçu 
com chave de ouro, deixan-
do a multidão eufórica com 
o seus setlist e deixando o 
gostinho de “quero mais” 
para o próximo ano.

Deilyane Veras foi selecionada para ser a nova Rainha do Cupuaçu 



 
O presidente do Tribunal 

de Justiça do Amazonas 
(TJAM), desembargador 
Flávio Pascarelli anunciou 
que a Comarca de Iranduba 
deve passar a contar com o 
dobro de Varas, disponibili-
zando, futuramente, mais 
duas unidades judiciárias, 
além das duas que hoje já 
atendem aos jurisdiciona-
dos. O anúncio foi feito pelo 
magistrado na sexta-feira 
(23) durante a solenidade de 
lançamento da pedra fun-
damental do futuro Fórum 
de Justiça do município.

Além do presidente da 
Corte, também estavam pre-
sentes na solenidade a vice-
-presidente do TJAM, desem-
bargadora Graça Figueiredo; 
o corregedor-geral de Justi-
ça, desembargador Ansel-
mo Chíxaro; o presidente do 
Tribunal Regional Eleitoral 
(TRE-AM), desembargador 
Jorge Lins; o diretor da Escola 
de Aperfeiçoamento do Ser-
vidor (Eastjam), desembarga-
dor Cezar Bandiera; o prefeito 
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de Iranduba, Augusto Ferraz; 
a juíza auxiliar da Vice-Pre-
sidência do TJAM, Patrícia 
Chacon; a juíza da 1.ª Vara da 
Comarca de Iranduba, Aline 
Kelly Marcovicz Lins; e o juiz 
da 4.ª Vara da Fazenda Públi-
ca, Paulo de Britto Feitoza.

Com o lançamento da pe-
dra fundamental, nas pró-
ximas semanas será dado 
início ao processo licitatório 
para a construção do novo 
Fórum de Justiça e, uma vez 
contratada a empresa que 
executará a obra, os traba-
lhos de engenharia devem 
ser concluídos em aproxima-
damente seis meses.

Relação com a Justiça
Em discurso, durante a 

solenidade, o desembarga-
dor Flávio Pascarelli, frisou 
a necessidade de se favo-
recer o acesso do cidadão à 
Justiça e, nesse contexto, a 
importância da construção 
e ampliação dos espaços 
para este fim.

“É inegável que a sociedade 

tem evoluído de forma subs-
tancial nos últimos anos, 
especialmente levando-se 
em consideração o salto tec-
nológico e de costumes a 
que fomos forçados no perí-
odo da pandemia em que a 
virtualização das relações 
e da prestação dos serviços 
judiciais tornou-se regra. No 
entanto, a despeito de tais 
mudanças, há não devemos 
perder de vista o fato de que 
muitas relações humanas 
somente são possíveis e do-
tadas de sentido quando es-
tabelecidas de forma presen-

cial, ‘à moda antiga’. Dentre 
elas, penso que está a relação 
entre o jurisdicionado e a Jus-
tiça. Com isso em vista, fica 
clara a importância da cons-
trução de espaços exclusiva-
mente dedicados à prestação 
da jurisdição em todas as co-
munidades. Espero que o pré-
dio, cuja pedra fundamental 
estamos lançando hoje e que 
será construído atendendo 
aos melhores padrões de se-
gurança e adequação, possa, 
em futuro próximo, cumprir 
plenamente o seu papel”, 
afirmou o presidente da Cor-

Lançada pedra fundamental do 
novo Fórum de Justiça de Iranduba 

Comarca de Iranduba deve passar a contar com o dobro de Varas

12
Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com

Exposição ‘Olhares de Tumbira’ com obras fotográficas 
Jovens lideranças da 

Comunidade do Tumbi-
ra, da Reserva de Desen-
volvimento Sustentável 
(RDS) do Rio Negro, de 
Iranduba, apresentam 
52 obras fotográficas na 
exposição “Olhares de 
Tumbira”. A mostra se-
gue aberta para visitação 
até o dia 29 de janeiro de 
2023, no Centro Cultural 
dos Povos da Amazônia 
(CCPA), em Manaus. A 
entrada é gratuita.

O público pode visitar a 
exposição de terça-feira 

Jovens da comunidade do Tumbira 
apresentam a Floresta Amazônica

Divulgaçãoa sábado, das 9h às 15h. 
Promovida pela Secreta-
ria de Cultura e Econo-
mia Criativa, a coletiva 
tem a curadoria da Asso-
ciação Zagaia Amazônia 
e nasceu da perspectiva 
de lentes fotográficas de 
aparelhos celulares Sa-
msung A31, doados pelo 
projeto “Oficina de Foto-
grafia e Mídias Digitais”, 
contemplado no edital 
Prêmio Feliciano Lana, 
como parte das ações da 
Lei Aldir Blanc.

A edição no CCPA é 

uma remontagem da 
exposição exibida em 
junho do ano passa-
do, no Centro Cultural 
Palácio da Justiça. O 
acervo dos jovens da 
comunidade, localiza-
da à margem direita do 
rio Negro, foi retomado 
com a intuito de fomen-
tar a economia criativa 
na floresta e despertar 
o empreendedorismo.

Os jovens têm idade 
entre 13 e 18 anos. As 
obras são assinadas por 
Lucio Danilo Almeida, 

Divulgação

te Estadual.

Terreno e estrutura física
O terreno, cedido pela Pre-

feitura de Iranduba, está 
localizado na avenida Car-
los Braga, principal via de 
acesso à sede do município 
e ao lado do Centro Integra-
do de Educação do Amazo-
nas, e possui 5,5 mil metros 
quadrados, de acordo com 
informações da cidade.

O projeto arquitetônico 
básico segue o padrão dos 
demais Fóruns de Justiça do 
interior do Amazonas, con-
templando espaços para a 
instalação de duas a quatro 
Varas Judiciais – dependen-
do da Comarca –, salas para 
o Tribunal do Júri, OAB, De-
fensoria Pública, Ministério 
Público e Oficiais de Justiça, 
secretaria, banheiros, re-
cepção, dentre outros, além 
de possuir uma estrutura 
mais moderna, seguindo 
as diretrizes relacionadas à 
acessibilidade e com baixo 
custo de manutenção. 

Darlisson da Silva, Maria 
Eduarda Garrido, Eric de 
Coito, Giovane Garrido, 
Maria Helena Garrido, 
Jeferson Ferreira, Luana 
Melissa de Almeida, Lu-
cas de Souza, Maysa An-
terio, Vilson Sena e Vitó-
ria Maria Garrido.

As fotografias têm 
como protagonista a 
Floresta Amazônica e 
retratam os hábitos do 
povo da floresta, cená-
rios e elementos que 
fazem parte da rotina  
da comunidade.



Mais uma vez o prefeito de 
Novo Airão, Roberto Frederi-
co Paes Junior (PSC), apre-
sentou altos gastos na ges-
tão municipal. A Prefeitura 
do município, localizado a 
115 quilômetros de Manaus, 
realizou uma licitação de R$ 
305 mil para gastos de até 2 
mil diárias em um hotel. 

A contratação foi publica-
da na edição da última sex-
ta-feira (23) do Diário Oficial 
Eletrônico dos Municípios do 
Amazonas (DOE). A empre-
sa vencedora é o hotel Josely 
Ltda-ME, que responde pelo 
CNPJ de nº 22.814487/0001-
89. O estabelecimento fica 
localizado na rua João Paulo 
2, no Centro de Novo Airão.

O documento aponta 2 
mil diárias, sendo 500 diá-
rias no hotel em um quarto 
simples, 500 diárias em um 
quarto como cama de casal, 
500 diárias com quarto para 
duas pessoas em cama se-

Prefeitura pagará R$ 305 mil 
por diárias em hotel

Divulgação

Prefeito fez licitação de R$ 305 mil para gastos de até 2 mil diárias

Obras do Estado no sistema viário alcançam 60% de conclusão
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parada e 500 diárias em um 
quarto com capacidade para  
5 pessoas.

Altos gastos
Outros gastos altos da pre-

feitura de Novo Airão tam-
bém chamam atenção. Uma 
contratação publicada no 
Diário Oficial dos Municípios 
do Amazonas no dia 6 de se-
tembro, aponta que o prefeito 
de Novo Airão, Frederico Jú-

nior (PSC), vai gastar mais de 
R$ 4,2 milhões com aluguel 
de veículos e equipamentos 
com motoristas destinados  
à prefeitura. 

A empresa contratada para 
prestar os serviços foi Felipe 
Mesquita da Silva, inscrita 
no CNPJ 08.086.634/0001-10 
com o valor do serviço em 
R$ 4.275.000,00 referen-
te ao pregão presencial N° 
037/2022.
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Com a chegada do verão 
amazônico, as obras de re-
forma e pavimentação do 
sistema viário da sede do 
município de Novo Airão en-
traram em ritmo acelerado, 
alcançando 60% de conclu-
são, nesta semana. Ao todo, 
39 ruas serão contempladas 
com a construção de calça-
da, meio-fio e sarjeta, terra-
planagem, drenagem e pavi-
mentação asfáltica.

Executados pela Secreta-
ria de Estado de Infraestru-
tura e Região Metropolitana 
(Seinfra), os serviços já foram 
concluídos em 16 ruas, pro-
porcionando mais qualidade 

e melhores condições de tra-
fegabilidade para os mora-
dores, que aguardavam pela 
melhoria há, pelo menos, 
duas décadas.

A dona de casa Maria do 
Socorro, 57, mora no bairro 
Nova Esperança há 31 anos e 
afirma nunca ter visto tantos 
investimentos.

Para Maria, acompanhar o 
andamento das obras da va-
randa de casa é sinônimo de 
progresso para a cidade.

“Hoje nós temos ruas as-
faltadas, estamos acom-
panhando a construção de 
meio-fio, sarjeta e calçada 
por meio do Governo do 

Amazonas. As obras que 
tivemos no passado eram 
mínimas, se eu for contar só 
vou conseguir dizer uma ou 
duas”, comemorou.

Com o andamento das 
obras, comerciantes do 
entorno afirmam sentir 
os impactos positivos em  
seus negócios.

Esse é o caso de Demétrio 
Raimundo, 65, proprietário 
há 22 anos de um armarinho 
no centro da cidade.

“Nunca antes a gente viu 
tanta obra no município, são 
tantos benefícios. Os traba-
lhadores estão aí na frente, 
eles compram aqui, isso me-

lhora a renda”, disse.
Com investimento de mais 

de R$ 13,4 milhões, os servi-
ços de engenharia contem-
plam, ainda, acessibilidade 
para pessoas com deficiên-
cia (PcDs) cadeirantes, por 
meio da construção de ram-
pas em todas as áreas.

“Hoje as nossas calçadas 
possuem rampas para pro-
porcionar mais acessibili-
dade aos cadeirantes, coisa 
que outrora não tinha. Isso é 
amor para com a população. 
Novo Airão nunca foi vista 
antes como está sendo ago-
ra”, diz o engenheiro encarre-
gado da obra, Natan Silva.

A empresa tem um capital 
social de R$ 900 mil e está 
situada na rua Itaquara, no 
bairro Novo Aleixo, na Zona 
Norte de Manaus.

A gestão do prefeito Fre-
derico Júnior (PSC) tem 
chamado atenção por al-
guns gastos considerados 
exorbitantes. Em abril deste 
ano, o gestor de Novo Ai-
rão assinou a contratação 
de uma empresa especia-
lizada em desentupimento 
e limpeza de fossa séptica, 
semidoro, caixas de gordu-
ra e vasos sanitários, que 
irá receber R$ 1,6 milhão. 
A empresa é localizada  
em Itacoatiara.

Já em maio deste ano, 
Frederico Júnior (PSC) con-
tratou no valor de R$ 3 mi-
lhões, três empresas para 
transporte escolar terrestre 
e fluvial situadas também 
em outros municípios, Ma-
nacapuru, Manaus e Rio 

Jonathan Ferreira jornalagorainterior@gmail.com

Preto da Eva.
As três empresas são a 

Brasil Transporte Escolar 
e Turismo, Pimentel Turis-
mo e Transporte e por úl-
timo Itapuã Construções 
e Comércio de Materiais 
de Construção. A licitação 
ocorreu na modalidade Pre-
gão Presencial N° 023/2022 
CPL/PMNA.

Já em novembro de 2021, 
um contrato de R$ 15 mi-
lhões para pavimentação, 
recapeamento e construção 
de calçadas foi assinado por 
Frederico Júnior (PSC).

A empresa contratada foi 
a RNC Construtora, Servi-
ços de Locação e Terrapla-
nagem por meio do proces-
so de licitação N° 002/2021 
CML/PMNA.

O documento oficial não 
diz onde serão construí-
das as calçadas e sarjetas 
e nem quais ruas serão  
as faltadas.

39 ruas serão contempladas 
com a construção de calçada

Divulgação
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VIP’S Metropolitanos

A Prefeitura de Manaus ofertou uma 
capacitação em urgência e emergência 
para profissionais de saúde do município 
Iranduba. Iniciou na segunda-feira (26) e 
terminou quinta-feira (29). O treinamen-
to foi realizado por equipes do Serviço de 
Atendimento Móvel de Urgência (Samu), 
coordenado pela Secretaria Municipal de 
Saúde (Semsa).

A claridade proporcionada pela iluminação 
pública das novas luminárias com tecnolo-
gia LED, instaladas nas ruas de Novo Airão, 
está impressionando a população do muni-
cípio. A melhoria no visual está mudando a 
rotina noturna de muitos moradores, prin-
cipalmente aqueles que residem em bairros 
onde a iluminação chegou pela primeira 
vez. A ação é realizada pelo governo do Es-
tado.

A prefeitura de Manacapuru realizou 
palestras de prevenção ao suicídio nas 
escolas e nas universidades do muni-
cípio. Na última sexta-feira (23) a equi-
pe do ponto de Apoio Santo Antônio do 
Campinas do Norte esteve na escola 
estadual Eurico Dutra realizando uma 
programação dinâmica nos 3 turnos 
com palestras, paródias e poesias em 
alusão à campanha ao Setembro Ama-
relo.

No dia 23, a Prefeitura de Rio Preto da Eva, por meio da 
Secretaria Municipal de Segurança Pública, Transporte, 
Trânsito e Defesa Civil (SEMUSTRAC) em parceria com a 
Secretaria Municipal de Saúde (SEMSA), realizou uma blitz 
educativa em frente ao módulo de fiscalização, próximo ao 
sinal da entrada da cidade. As ações contemplaram a Se-
mana Nacional do Trânsito, realizada entre os dias 18 a 25 
de setembro em Rio Preto da Eva.

Uma parceria firmada 
entre a Agropecuária 
Jayoro e a prefeitura 
reativou o consultó-
rio odontológico que 
vai atender os traba-
lhadores da empresa. 
Os atendimentos vão 
ocorrer nos dias de ter-
ça e quinta-feira, onde 
serão disponibilizados 
dois odontólogos que 
vão atender em horá-
rios alternados.

Aniversário de 29 anos do IM-
PREVI. Criado pela Lei 027, de 
20.09.1993, o IMPREVI tem o ob-
jetivo de assegurar direitos aos 
servidores previdenciários, se-
gurados e beneficiários do mu-
nicípio de Itacoatiara. O IMPREVI 
é integrante da administração 
indireta da Prefeitura de Itaco-
atiara, dotado de personalidade 
jurídica de Direito Público e de 
autonomia administrativa, con-
tábil, financeira, orçamentária 
e patrimonial. O IMPREVI tem 
avançado ainda mais na gestão 
Mário Abrahim e por isso está 
de parabéns ao comemorar qua-
se três décadas de bons serviços 
prestados.
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